

2013年 早春
国会報告
No.5

あつたかい 人間の連帯を 国^にの政治に

近畿、全国の皆さんのお力で国会に戻していた
だいでもうすぐ六年です。『あつたかい人間の連
帯を国^にの政治に』をモットーに、皆さんの思いを
胸に刻んで首相、大臣と論戦してきました。

新しい政治を求める国民の探求がつづいていま
す。古い政治を大もとから変える日本共産党が参
院選で前進することがカギです。勝利へ全力を尽
くします。ご支援よろしくお願ひします。

プロフィール

1960年香川県生まれ。53歳。鳥取大学農学部
卒。大阪かわち市民生協(現パルコープ)勤務。党
大阪府副委員長。95年参院大阪選挙区で初当
選。2007年7月参院比例で再選。2013年
党書記局長代行。現在、参院総務委、行政監視委、
災害特別委所属。妻と3男。

日本共産党書記局長代行 参議院議員

山下よしき

あつたか連帯ウェブ

よしきブログ好評連載中

山下よしきホームページ <http://www.yamashita-yoshiki.jp/>

twitter もやってます。

山下よしき

検索





国会論戦ハイライト



山下よしき

橋下 大阪「思想調査」を追及

2012年2月9日
アンケート調査について
市長各位
市長による違法な不適切と思われる政治活動、組合活動などについて、次々と問題が発生しています。この際、野村修也・特別顧問のもとで、徹底した調査・実態解明を行っています。その一環で、野村特別顧問のもとで、添付のアンケート調査を実施いただきました。
以下は該調査の上、対応ようしくお願いします。

1) このアンケート調査は、任の調査ではありません。市長の業務命令として、全職員が記載した内容は、野村特別顧問が個別に指名した特別チーム(市役所内から起用したメンバーのみ)だけが見ます。
上司、人事担当局員の他の市役所職員の目に触れることは決してありません。調査結果の回収は、府内ポスターまたは郵便局頭封を通過して行いますが、その過程で決して情報を漏洩しないよう、万全を期しております。
したがって、眞実を記述することで、職場内ドラマが生じたり、人事上の不利を受けたりすることはありませんので、この点は安心してください。
また、夜に、このアンケートの回答で、自らの行為について、眞実を報告する場合は、眞実を正確に回答していただことを求めます。
以上を踏まえ、眞実を正確に回答してください。

大阪市長
橋下徹

※下線部は山下芳生事務所による

「あなたは組合活動に参加したことがありますか」「あなたを街頭演説に誘った人は誰ですか」「回答しなければ処分の対象となります」

橋下徹・大阪市長が全市職員に行つた「思想調査」。山下議員は、予算委員会で、思想・良心の自由を侵す「現代の踏み絵だ」と批判しました。

はじめは静寂だった委員会室で

【現代の踏み絵】



「こんなに景気が悪いのに、消費税増税なんてとんでもない」——山下議員は、こうした国民の声を代弁し、国会でくりかえし質問に立ちました。

一休特で質問(2012/7/27)

【曾税しても税又は減る】

「財政が大変だから」と消費税増税をねらう民主・自民・公明三党。

山下議員は、「消費税を増税しても、それによつて景気が落ち込めば、消費税以外の税収は大きく減る」と迫りました。現に、一九九七年に消費税を増税したあと、国と地方の税収は十四兆円も減っています。野田首相も、景気悪化で税収がマイナスになることを否定できませんでした。

【増税の目的は「公共事業】

さらに、山下議員は、三党談合による法案修正で、消費税増税の目的が「社会保障のため」から「公共事業のため」に変わってしまったことを告発。「消費税増税で入っ

すが、山下議員が「思想調査」の内容と手法をパネルで紹介すると、他党議員からも驚きと「やりすぎだ」の声が相次ぎました。

○山下議員 市民が市職員に「街頭演説に行きませんか」と声をかけたら、声をかけた市民の氏名を報告させます。これでは市役所が市民を監視するための秘密警察になってしまいます。憲法一九条、思想・良心の自由に照らして、絶対に許されないのではないか。良識の自由に照らして、絶対に許されないのではないか。

○野田首相 良心の自由に照らして、絶対に許されないのではないか。良識の自由に照らして、絶対に許されないのではないか。良識の自由に照らして、絶対に許されないのではないか。

【市役所が秘密警察に】

頭演説に行きませんか」と声をかけたら、声をかけた市民の氏名を報告させます。これでは市役所が市民を監視するための秘密警察になってしまふ。憲法一九条、思想・良心の自由に照らして、絶対に許されないのではないか。

適切に判断して、当該地方公共団体において、事案などの個別内部の対応されるべきものと思う。



「朝まで生テレビ」でも橋下市長と激論
「朝まで生テレビ」でも橋下市長と激論
高まり、「思ひもれたデー

紀伊半島大水害(台風12号)
——引続き支援を



大水害から一年半。暮らしと営業の再建にむけて、引き続き支援が必要です。

消費税増税の論拠を突き崩す



「こんなに景気が悪いのに、消費税増税なんてとんでもない」——山下議員は、こうした国民の声を代弁し、国会でくりかえし質問に立ちました。

「財政が大変だから」と消費税増税をねらう民主・自民・公明三党。

山下議員は、「消費税を増税しても、それによつて景気が落ち込めば、消費税以外の税収は大きく減る」と迫りました。現に、一九九七年に消費税を増税したあと、国と地方の税収は十四兆円も減っています。野田首相も、景気悪化で税収がマイナスになることを否定できませんでした。

【増税の目的は「公共事業】

さらに、山下議員は、三党談合による法案修正で、消費税増税の目的が「社会保障のため」から「公共事業のため」に変わってしまったことを告発。「消費税増税で入っ

すが、山下議員が「思想調査」の内容と手法をパネルで紹介すると、他党議員からも驚きと「やりすぎだ」の声が相次ぎました。

○山下議員 市民が市職員に「街頭演説に行きませんか」と声をかけたら、声をかけた市民の氏名を報告させます。これでは市役所が市民を監視するための秘密警察になってしまいます。憲法一九条、思想・良心の自由に照らして、絶対に許されないのではないか。

○野田首相 良心の自由に照らして、絶対に許されないのではないか。

頭演説に行きませんか」と声をかけたら、声をかけた市民の氏名を報告させます。これでは市役所が市民を監視するための秘密警察になってしまふ。憲法一九条、思想・良心の自由に照らして、絶対に許されないのではないか。

○山下議員 個別の問題として逃げちゃダメだ。日本の民主主義の根幹に関わる問題だ。首相として、こんなやり方が許されると考えるのか。

○野田首相 繰り返しの答弁になります。

○山下議員 この問題でものが言えないとは情けない。大阪市が思想調査で集めたデータを廃棄することを求める。質問はNHKで中継され、「いろいろ悩んでいましたが、共産党をやつぱり民主主義は守らないといつていいと思います」など大きな反響がありました。その後、世論の批判が高まり、「思想調査」で集められたデータは廃棄されました。

阪神淡路大震災——
借上げ復興住宅からの追出し許すな



昨年12月、兵庫県と神戸市は「継続入居の検討」を表明。一步前進、頑張りましょう。



昨年12月、兵庫県と神戸市は「継続入居の検討」を表明。一步前進、頑張りましょう。



昨年12月、兵庫県と神戸市は「継続入居の検討」を表明。一步前進、頑張りましょう。



昨年12月、兵庫県と神戸市は「継続入居の検討」を表明。一步前進、頑張りましょう。

パナソニックのリストラ告発



NEC本社前宣伝(2012/12/7)

○野田首相 工場閉鎖があつた場合、地域経済や雇用の影響は大きい。
○山下議員 まるで他人事のようだ。企業には雇用を守る社会的責任がある。パナソニックには四兆円を超える内部留保（ため込み）がある。さらに、山下議員は、夫婦とも同じ鳥取工場で働いている労働者に対し、夫は松本市、妻は横浜市と別々の配転先を指示していること、妊娠

【家族の絆を断ち切る】

を盛り込んだのは何うとしている。ほうつておい必死で要請している。ほうつておいていいのか。

○山下議員 地元の知事や市長がパナソニック本社を訪ね、「雇用を維持してほしい」と必死で要請している。ほうつておいていいのか。



○小宮山厚労相 ご指摘をいただき、東日本大震災を経験して、国民みんなが人と人の絆、家族の絆を大切にしたいと考えているときに、大企業がその絆を断ち切るようなことは許されません。



原発即時ゼロの政治決断を
「原発やめろ」「大飯を止めろ」

地域経済に深刻な打撃

電機産業の大企業で吹き荒れる三十万人のリストラ・首切り。

山下芳生参議院議員は、その先駆けとなつたパナソニックの工場閉鎖・リストラの無法な実態を告発しました。(二〇一一年十二月七日決算委員会)。

日本地図にパナソニックの工場閉鎖・リストラ全体で国内一万五千人が削減されようとしています。

○山下議員 地元の知事や市長がパナソニック本社を訪ね、「雇用を維持してほしい」と必死で要請している。ほうつておいていいのか。

【鎖・事業縮小計画を落としてみるとビックリ。あつちでもこっちでも数百人から数千人の雇用問題が生じています。

○山下議員 地元の知事や市長がパナソニック本社を訪ね、「雇用を維持してほしい」と必死で要請している。ほうつておいていいのか。

鎖・事業縮小計画を落としてみるとビックリ。あつちでもこっちでも数百人から数千人の雇用問題が生じています。

山下よしきさん の活躍に期待します。



政治の力で 貧困問題の解決を

全大阪生活と健康を守る会
事務局長 大口耕吉郎さん

いま、異常な生活保護バッシングが起こっています。山下議員は大生連や西成地域での聞き取り調査をもとに国会で質問されました。貧困問題の解決とケースワーカーの拡充など自立支援への手立てこそ政治の役割との主張に大いに励されました。生活保護は最後のセーフティネットです。必要な人が制度から除かれたり、萎縮するようなことはあってはなりません。山下議員のご活躍を期待します。



人工島への移転計画は 撤回させて下さい

兵庫県保険医協会・副理事長
医師 吉岡 巍さん

兵庫県は、県立こども病院を現在地の高台から、大災害による孤立化が懸念される人工島への移転計画をやり押ししており、私たち保険医協会は大反対しています。県医師会をはじめ山下議員が現地調査され、移転先であるポートアイランドの問題点を追及していただきました。県民の命を守る県立病院が災害時に機能しないようでは困ります。引き続き、ご協力をお願いします。



私たちの気持ち受け止め 国にぶつけてくれた

ソニー震災リストラとたたかった22人期間工の1人 小高 洋さん

参議院予算委員会での国会質問は圧巻でした。被災地宮城でのソニーの非正規社員の大量雇止め問題。傍聴席で涙が止まりませんでした。山下さんは、非正規という立場でも、誇りをもって働いた私たちの悔しさを丸ごと受け止め、国にぶつけてくれました。2012年3月末をもって、会社の責任で正規雇用を確保する勝利解決を迎えることができました。この経験を胸に、私たちも頑張っていきます。



山下よしきの国会質問

2011年10月～2012年12月

◇◇2011年◇◇

10/27	総務委	泉南プール事故と民間委託
1/4	災害特	紀伊半島大水害（台風12号）山村地域の復旧
11/7	総務委	パナソニックの工場閉鎖と地域経済
11/29	総務委	納税者の権利保障
12/1	復興特	住宅への公的支援の拡大
12/6	総務委	被災地の再雇用助成
12/7	決算委	パナソニック 地域経済
12/8	復興特	被災地の復興計画と鉄道の復旧

◇◇2012年◇◇

2/8	総務委	公務員の労働基本権 人事院勧告無視は憲法違反
2/8	予算委	仮設住宅の防寒対策 風呂の追炊き機能の追加を
2/28	総務委	公務員の賃下げ 国公労連が意見陳述
3/5	行監委	財政再建 GDP 増がなければ税収は増えない
3/13	予算委	橋下市長・大阪市職員アンケート
3/19	行監委	消費税、97年増税で景気はどん底に
3/22	総務委	日本郵政の正社員化 / 水道事業と大規模災害
3/22	予算委	公聴会 非正社員の増加、消費税のデフレ効果
3/23	災害特	火山防災体制 / 発電用ダムの洪水対策
3/26	復興特	風呂の追炊き機能 / 子どもの内部被曝調査
3/27	総務委	国の出先機関の廃止問題
3/27	復興特	子どもたちの発育に変化、屋内遊び場の整備
3/28	総務委	3/28 復興特
3/29	総務委	3/29 総務委
4/5	予算委	4/19 総務委
4/19	総務委	4/23 行監委
4/23	行監委	4/24 総務委
4/24	総務委	4/26 総務委
4/26	総務委	6/13 予算委
6/13	予算委	6/14 総務委
6/14	総務委	6/14 復興特
6/15	災害特	6/15 災害特
6/19	総務委	6/19 総務委
6/20	災害特	6/20 災害特
7/27	災害特	7/27 一体特
7/27	一体特	7/27 一体特
8/2	一体特	8/2 行監委
8/20	行監委	8/27 復興特
8/27	復興特	8/28 総務委
8/28	総務委	8/29 本会議
8/29	本会議	11/16 総務委

〒100-8962

日本共産党参議院議員山下よしき国会事務所

東京都千代田区永田町2-1-1 参議院議員会館1123号室

電話:03-6550-1123(直通) ファックス:03-6551-1123

〒540-0004

日本共産党国会議員団近畿ブロック事務所

大阪府大阪市中央区玉造2丁目15番7号 USビル2階

電話:06-6764-9111(代) ファックス:06-6764-9115

